

recueilli: il avoit peint l'une après l'autre, chaque journée de cette prison, les douleurs, les craintes, les espérances. Les moindres faits de ces grands et lamentables événemens appartenoient à la postérité: pouvant seul y attacher son témoignage, il devoit les transmettre à l'histoire."

„Mr. Cléry n'avoit d'abord rédigé les notes qu'il avoit prises, que pour en faire part aux personnes à qui il étoit de son devoir d'en rendre compte. Il a été prié ensuite d'en faire des lectures dans plusieurs sociétés particulières; et chaque fois, cet épouvantable récit, en faisant passer rapidement ses auditeurs de la terreur à la pitié, de l'horreur à l'admiration, leur a laissé l'impression la plus déchirante et des souvenirs impérissables. L'art d'écrire n'est pas familier à l'Auteur; mais cet art seroit inutile pour présenter avec vérité, les détails d'une catastrophe au-dessus même des malheurs de la Maison des Stuarts, et dont on ne trouvoit pas encore d'exemples dans les annales des nations."

C'est ainsi que s'exprime l'Editeur même de l'ouvrage, dans un prospectus qu'il vient de publier. Que pourrions-nous y ajouter? Rien sans doute qui pût faire valoir l'ouvrage dont il s'agit: son titre seul lui sert de recommandation auprès de toutes les âmes douées de quelque sensibilité, auprès de tous les esprits susceptibles